

# Toussaint ou tous saints ?

---

## Les origines d'Halloween

Faites-vous partie de ceux qui célèbrent, « Halloween » ? Cette fête anglo-celte née en Irlande tient son nom de la contraction de l'anglais "the eve of All Hallows' Day", "la veille de tous les saints".

## La Toussaint

Quant à la Toussaint, comme son nom l'indique, il s'agit de la fête de tous les saints. L'Église honore ainsi la foule innombrable de ceux et celles qui ont été de vivants et lumineux témoins du Christ qu'ils soient connus et inconnus.

Cela me fait penser aux héros de la foi dont parle la Lettre aux Hébreux. Il y a ceux dont le nom est cité puis tous les « autres » : *« Que dirai-je encore ? Le temps me manquerait si je voulais parler en détail de Gédéon, de Barak, de Samson, de Jephthé, de David, de Samuel et des prophètes. Grâce à la foi, ils ont conquis des royaumes, exercé la justice, obtenu la réalisation de promesses, fermé la gueule des lions... Des femmes ont vu leurs morts ressusciter pour leur être rendus. D'autres, en revanche, ont été torturés... »* (Hébreux 11 : 32-33, 35)

## La "fête des morts", temps propice pour réfléchir au sens de sa vie

Ce jour est également appelé la « fête des morts ». Il est férié en France. A cette occasion, on se rend au cimetière poser des fleurs sur les tombes de nos bien-aimés disparus. Ce temps est propice à réfléchir à la vie, à la mort. Le chanteur Vianney vient de sortir un nouveau clip où il nous fait part de ses pensées profondes : « J'regarde le monde mais j'm'y fais pas. J'me pose mille questions par jour. Est-ce que vivre vieux vaut le détour... J'suis prêt à m'battre encore mille ans. Et je vais le faire pour mes enfants. Avant j'avais jamais peur. Puis j'suis devenu parent. J'ai peur de l'avenir. Non pas du mien mais du leur... Maintenant mais pas après, chéris l'instant, balaie le passé... Chéris les gens, balaie les regrets. Certains voudraient vivre vieux. C'est une erreur, faut vivre mieux. Moi, je veux partir heureux. »

## "Vivre mieux et partir heureux"

L'avenir est tellement incertain. La peur peut nous prendre aux tripes. Cette chanson est un appel à vivre chaque instant qui passe à fond sans laisser le passé nous gâcher notre présent. L'objectif n'est pas en soi de vivre longtemps mais de vivre en aimant et en valorisant la vie que Dieu nous donne pour bénir ceux qui sont autour de nous. Que mon nom traverse l'histoire m'importe peu ; ce qui compte pour moi c'est de partir le cœur en paix, satisfait. Perso, j'aimerais faire partie de cette lignée de « saints » qui ont tout donné pour « vivre mieux et partir heureux » d'avoir accompli ce pour quoi ils ont été créés. Et vous ?